



Mayra Grissel Mollinedo Noyola.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Antropología I

Médica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Mayra.

DÍA	MES	AÑO
22	08	22

El término «Medicina» en el lenguaje ordinario se define en tres realidades ordinarias; una institución, una actividad y un conjunto de saberes, sirve para la investigación empírica y producción de teorías. La relación de la antropología, la medicina y la práctica médica se documenta como antiguo. Se encontró la medicina naturista por los tratados Hipocráticos y se generó una teoría de enfermedades relacionadas con el medio ambiente. Con el paso del tiempo muchos doctores adoptaron una actitud reticente. Medicina nunca tuvo un significado de escisión. Hubo una evolución del proyecto de las enfermeras y abrieron una nueva perspectiva profesional en la investigación e intervención de una clara vocación. En el siglo XX médicos y antropólogos comparten noción de la medicina popular. Tenían un concepto que consistía en descubrir que recursos utilizaba el campesino para resolver sus problemas de salud con una especie de énfasis en conocimientos etnobotánicos. Los médicos no pretendían tener un concepto de medicina antropológico, sino uno que les ayudara a establecer con límites la biomedicina. En el siglo XX la sociología empírica desarrolló investigaciones basadas en observaciones.

Antropología

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

Es el análisis del proceso formativo del médico general; ya que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón para no perder la interrelación entre dimensiones con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales que están asociados al proceso salud-enfermedad. No enfocado en atender a su paciente sino en preservar la salud del hombre. Anteriormente la demanda de la necesidad de investigar las ciencias médicas y sociales. Se han revelado diversas concepciones por diferentes investigadores entre las cuales resultan significativas existe un criterio de que la medicina tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad. Se necesita tener presente los aspectos previamente analizados que permiten poseer una visión holística del organismo humano y del proceso salud-enfermedad. Resulta indispensable adentrarse en los contenidos formativos que revelen la interpretación humana en el contexto sociocultural donde se desarrolla el hombre. La formación del médico se ha caracterizado por ser un profesional de la salud apasionado, responsable y comprometido y se sustenta en que el profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada. Algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación del médico pues se consideran que esta es una vía demandada que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural. Beldarrain aboga la antropología

Antropología médica: historia y teoría

En el centenario de Pedro Lain Entralgo. El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno a sus labores. Concibe la antropología médica como un conocimiento científico y metafísico del hombre, el tanto este sano, enfermo y mortal. En medicina el positivismo naturista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos. Lain emerge de una concreta conjuntura histórica de la ciencia, su antropología fue un fruto de una crisis en las ciencias, Schwarz exigía una medicina científica, sistemática sobre la esencia humana. Desde su perspectiva surge la posibilidad de deducir la esencia del enfermar. Siebeck acentúa la sensación de vivir la crisis cultural de Occidente y encuentra que la medicina tiene que arrojar cuestiones de urgencia. Lain ve la vocación médica con una nueva luz y base, claramente después de saber de Siebeck, Von Weizsäcker, Schwarz, ya que ellos tenían otra perspectiva. Von le brinda a Lain la comprensión médico-paciente, Lain en su obra de confesión, explica del percató de la crisis del Occidente. Según el y su amplio conocimiento define la medicina en un sistema de problemas y que la antropología médica es su solución. La enfermedad constituye un modo de vivir personal, la creación del enfermo, la relación médico-enfermo. La antropología médica como la ciencia del enfermo, enfermable, sano, curable y mortal, todo el esfuerzo de Lain se debe a una voluntad de

Bibliografías

Virgili, U. R. (s.f.). Breve introducción a la Antropología médica. España : MARC.

Querts Méndez, O. H., Montolla Rivera, J., Beltran more, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). consideraciones antropologicas en el proceso de formacion profesional del medico general. *Medisan*, pp 7020-7029. Cuba: Mi SciELO.

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Artículos